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令和元年 豊後大野市教育委員会 ８月定例会 議事録 
 

 

１ 開催日時 

令和元年８月２７日（火曜日)  午後０時59分開会 午後２時34分閉会 （１時間35分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 矢 野  憲 一 

２番委員 羽田野  光 江 

３番委員 衛 藤  恵 子（教育長職務代理者） 

４番委員 衞 藤  栄 一 

（欠席委員）   な し 

事務局    ６名中５名出席 

教育次長 衛 本  浩 二 

学校教育課長 内野宮  俊 介 

社会教育課長 深 田  宏 文 

学校給食共同調理場長 赤 嶺  真 一（学校教育課参事 兼） 

歴史民俗資料館長 髙 野  弘 之（社会教育課参事 兼） 

図書館長 太 田  新 子（社会教育課参事 兼） 
 

書 記    １名出席 

学校教育課  課長補佐兼教育総務係長  麻 生  正 文 

 

４ 付議事項等 

報告事項 

報告第12号 令和元年度 大分県学力定着状況調査 結果について 

報告第13号 令和元年度 全国学力・学習状況調査 結果について 

議事案件 

議案第42号 平成31年度 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

 

５ 会議の概要 

○出席者報告 

衛本教育次長 

 

 

皆様、こんにちは。 

それでは、委員の皆さまお揃いですので、出席者の報告をさせていただきま

す。出席委員（ ４ ）名・欠席委員（ なし ）・そして教育長と教育委員会事務局
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 （ ６ ）名の出席です。 

それでは、教育長お願いします。 

 

 

１ 開 会 

下田教育長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから令和元年８月豊後大野市教育

委員会定例会を開会いたします。              (午後０時59分開会) 

 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

深田社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

最初に 会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき 令和元年７月23日開催

の７月定例会 と ８月５日開催の臨時会 の議事録の承認を求めます。 

議事録につきましては、事前に送付され、委員各位もご覧のことと思います。つ

きましては、事務局からの説明を省略し、承認手続を行います。 

議事録について、ご質問等を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

すみません。 

 

はい、どうぞ。 

 

前回の臨時会で、２点程（答弁の）修正がございます。お手元に、ワンペーパー

修正分を置いてございます。 

まず、１点目（第４回臨時会議事録P10-11）は、「議案第38号 平成30年度事務

事業 教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価報告書について」

の中の校区コーディネーターの予算については、同じ中に一緒にあって、金額

が小さいのでという答弁をしましたということなのですけど、三重町の校区コーデ

ィネーターの予算は「青少年健全育成事業」の中で（細事業「放課後子ども教室

事業」の中に）謝金として支払をしているということで、１点修正でございます。も

う１点（第４回臨時会議事録P24-25）でございますが、「議案第40号 豊後大野

市公民館条例の一部改正について」の１時間単位の（公民館利用時の使用料

の）料金徴収はということでご質問があったということなのですけど、この中で規

則等でと答弁したわけですが、条例の（別表の）備考欄の方（の第２項）に、半日

の1/3を持って１時間のという記載が、条例中に入ってありましたので、申し訳あ

りません、冒頭に修正をということで、おことわりを申しあげます。 

大変申し訳ございませんでした。 

 

答弁の修正がございましたが、よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

この点については、羽田野委員さんからのご指摘であったのですが、よろしいで

しょうか。 
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羽田野委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

はい。 

 

今の修正を含め、７月定例会 と 第４回臨時会 の議事録を承認することに、ご

異議ありませんか。 

 

(「はい・異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

衞藤栄一委員 

続いて、会議規則第17条第２項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の

指名を行います。４番 衞藤 栄一 委員 を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい。（了承） 

 

 

４ 会期の決定 

 

 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

諸報告に入ります。私の教育長報告ですが、資料をご覧ください。 

 

（教育長が令和元年８月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

 

教育長報告が、終わりました。ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質問

等がございましたら、お願いします。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいでしょうか。 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

次に、会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限り

といたしたいと思いますが、異議ありませんか。 

 

(「はい、異議なし」の声) 

 

異議なし と認め、本日一日限りと決定します。 

本日の付議事項等は 報告事項２件 と 議事案件１件 です。ご協力をよろしく

お願いします。 
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全委員 

 

下田教育長 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、各課報告に移ります。 

重なる部分は、できるだけ、避けてください。 

 (２)各課報告 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

まず、教育次長 お願いします。 

 

(衛本教育次長が、教育長・教育次長分について 令和元年８月豊後大野市教育委

員会定例会資料により報告をする)  

 

各課に関係あるところだけ報告してください。 

次に、学校教育課長 お願いします。 

 

(内野宮学校教育課長が令和元年８月豊後大野市教育委員会定例会資料により報

告をする) 

 

では、続きまして 学校給食共同調理場長 お願いします。 

 

(赤嶺学校給食共同調理場長が令和元年８月豊後大野市教育委員会定例会資料

により報告をする)  

 

では、社会教育課長 お願いします。 

 

(深田社会教育課長が令和元年８月豊後大野市教育委員会定例会資料及び別紙

により報告をする) 

 

では、図書館長 お願いします。 

 

(太田図書館長が令和元年８月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をす

る) 

 

それでは 歴史民俗資料館長 お願いします。 

 

(髙野歴史民俗資料館長が令和元年８月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

以上で、各課報告が終わりました。ただいまの各課報告について ご意見、ご質

問等がございましたら、お願いします。 

 

（声なし） 

 

私から一つ、社会教育課長、この（当日配付別紙の「ジオJr.リーダークラブの活

動報告」）分はホームページにアップしていますか。 
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深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

深田社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

太田図書館長 

 

下田教育長 

 

太田図書館長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

太田図書館長 

 

下田教育長 

 

 

太田図書館長 

 

下田教育長 

 

太田図書館長 

 

 

いいえ。 

 

事業報告として、（ホームページに）アップするように努力していただけないです

か。 

 

はい、分かりました。 

 

もっと、いろんなものを。 

写真を撮っているので、問題は子ども達が写っているので、載せていいかの確

認が必要になると思うのですが、せっかく作っているので、もったいないので発

信していただきたいと思います。 

そのコーナーが、どこかにありますか、教育次長。 

 

ホームページには、載せることはできます。 

 

コーナーを作っていただけると良いのではないでしょうか。子どもが頑張っている

…では、それはお願いします。 

図書館の夏休みの子どもの利用状況は、今急に言われても困るとは思います

が、様子としてどれぐらい（の人数の）子どもさんが来ていましたか。小学生・中学

生は。 

 

夏休みは多いのですけど、数字はちょっと… 

 

いいです。全体として。 

 

今年の特徴としては、夏休みの宿題のとりかかりが早かったです。いつもは今時

分に、感想文や、「豊後大野の有名な人を教えてください。」と言って来るのです

けど、お盆前から調べてっていうのが多かった気がします。 

 

新しく図書館ができたら、読書感想文やいろいろなものが終わりますというコー

ナーを作っていただきたいと思っています。集めるために。図書館に行けば、手

作りでできますという… 

 

ご期待に沿うように努力します。 

 

そういうアピールができるような…夏休みの利用状況が分かれば次回教えてい

ただけますか。 

 

はい。 

 

今度の図書館協議会で、出るのですかね。 

 

前年度分になります。 
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下田教育長 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

下田教育長 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

下田教育長 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

矢野委員 

 

下田教育長 

 

もし、比較ができればお願いします。 

それと、学校教育課長ジオサイトの総数は、知っていますか。 

 

ジオサイトの場所ですか。 

 

総数です。 

 

13ぐらいでしょうか。 

 

私も詳しくは知らないのですが。髙野歴史民俗資料館長、いくつですかね。20

…ジオサイトは。 

 

23で… 

 

 

これ追加ですよね。「蝙蝠の滝」などは… 

 

「蝙蝠の滝」は追加です。 

 

 

そうですね。追加が３箇所ありましたね。それを、皆さんに教えていただけます

か。皆さんご存知でしょうか。 

 

いいえ、知りません。 

 

口頭で申し訳ありません。 

 

 

どうぞ。 

 

追加されたのが、緒方・朝地間にある「蝙蝠の滝」です。それから、三重・千歳間

にある「江内戸の景」で道の駅みえから見下ろすことができる大変美しい眺めで

す。それから３つ目が、犬飼の「熊野社」という神社であります。「熊野社」は凝灰

岩の岸壁に巨大な熊野宮という文字を彫っていて、凝灰岩の岸壁の下には阿

蘇山の４回目の噴火よりも少し前の火山灰層がありまして、そこから綺麗な水が

湧き出しているという、豊後大野の特徴を見事に表した地形と湧水層と、そこに

信仰が合致したという豊後大野を象徴するような大変すばらしい神社です。この

３つが追加になりました。以上です。 

 

次回、皆さん外に行くというのは、不可能でしょうか。 

 

是非、行ってみたいですね。 

 

それを教育委員会に代えていただくことはできないでしょうか。 
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衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

 

髙野歴史民俗資料館

長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

衛本教育次長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

それは…次回は無理ですけど…９月議会等で日程が取れないので… 

 

検討してください。せっかく３箇所追加があるので、そこを是非…この蝙蝠という

字は普通の生物のコウモリと同じものでしょうか。 

 

はい。 

虫へんに編集の編のつくりで、それと虫へんに幸福の福のつくりの字で、蝙蝠と

いう字です。 

 

分かりました。 

せっかくですから、今までジオサイト学習に出たことがないので、計画していただ

ければありがたいので、教育次長ぜひよろしくお願いします。 

 

はい。 

 

他にありますか、良いですか。 

 

（声なし） 

 

今の各課報告において、質問がなければ次に移ってよいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

ないようですので、付議事項に移ります。 

 

 

 

６ 付議事項等 
 
○報告事項 

報告第１２号 令和元年度 大分県学力定着状況調査 結果について 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

それでは、報告事項に入ります。報告第12号について、教育次長並びに学

校教育課長の説明を求めます。お願いします。 

 

(学校教育課長が令和元年８月 豊後大野市教育員会定例会資料により報告)  

 

ただいま、学校教育課長から説明がありましたが、この件について、ご質問ご

ざいますか。 

 

（声なし） 

 

偏差値50に（目標を）セッティングしているのは、どういう理由でしょうか。これ

を上回っていれば良いというのは… 

 

偏差値50というのは、ちょうど真ん中ということで、そこよりも上だったら良い、

平均以上という捉え方です。平均とは少し違うのですが… 
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下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

矢野委員 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

矢野委員 

 

下田教育長 

 

矢野委員 

 

下田教育長 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

それは、豊後大野市の方針ですか。 

 

豊後大野市の方針は、（偏差値）50以上です。 

 

市の目標値は、偏差値50以上ですね。 

 

市町村別というデータは、ないのでしょうか。 

 

市町村別ですか。ないことはないのですが… 

 

ありますかというお尋ねなので。 

 

あります。 

 

どうしましょうか。提示できますが。 

 

いいえ、もう。 

 

全然かまいませんが… 

 

参考にはなるかと思いますので。 

 

では、後程提示させていただきます。よいですか。 

 

はい。 

 

市町村別のデータについては、取り扱いについては十分注意してください。 

中学校の学校別の状況を先程見ていただきましたが、□□中が大変頑張っ

てきているので、人数がこの表に記載されていると良かったのですが、□□中

の人数が多い方なので、頑張れば上がることになるという認識でよいですか。 

 

はい。 

 

よろしいですか。 

 

（声なし） 

 

それでは、他にご意見・ご質問等ないようですので、次に移ります。 

同じ見方で全国分の方も見てみてください。 

 

 

報告第１３号 令和元年度 全国学力・学習状況調査 結果について 

下田教育長 

 

それでは、報告事項に入ります。報告第13号について、教育次長並びに学

校教育課長の説明を求めます。お願いします。 
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下田教育長 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

衛藤恵子委員 

 

 

 

下田教育長 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

内野宮学校教育課長 

 

衞藤栄一委員 

 

内野宮学校教育課長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

 

 

 

(学校教育課長が令和元年８月 豊後大野市教育員会定例会資料により報告)  

 

ただいま、学校教育課長から説明がありましたが、この件について、ご質問ご

ざいますか。 

 

（声なし） 

 

□□中の３年生は昨年少し落ち着きがなかったのですが、今はとても落ち着

いていて、高校入試に向けて部活動をやりあげた後は頑張っているという報

告を受けています。点数以上にそれぞれの分野で頑張っているのではない

かと思っています。今の２年生が来年３年生になったときには、□□中は大き

く変わると思いますので、その時点でこの資料の表もずいぶん変わると思って

います。来年は期待できます。 

 

何かご質問ございますか。 

 

（声なし） 

 

どうですか、衛藤恵子委員さん。ここ４年間見てきて傾向は良くなっています

でしょうか。 

 

確実に良くなっていると思うし、点数が全てではないとは思うのですけど、先

生方のご苦労というのは少し気になるところなのです。先生方のご苦労が報

われつつあるのは、何者にもかえがたく、うれしいなと思います。 

 

ありがとうございます。 

中学生ともよく出合うと思いますので、（衞藤栄一委員さん）どうでしょうか。 

 

豊後大野市の成績が上昇傾向になってきているなと思っていたのですが、そ

の理由は放課後やっていました… 

 

放課後ＴＲＹです。 

 

それはまだ持続しているのでしょうか。 

 

はい。 

 

そうですか。あれは、基礎力を定着させるためには一番いいかなと…特に先

生でないボランティアの方が来て、違う方から習ったりすると気持ちも少し変

わるので、放課後ＴＲＹは是非このまま続けていって欲しいなと思います。特

に、算数・数学を日常生活の中で取り入れるのはなかなか難しいのですが、

知らない第三者のボランティアの方が来てしてくれたりする姿を見ていると、

非常に楽しそうにやっている姿があってので、（放課後ＴＲＹを）持続していけ

ば、算数については問題がないのではないかと思います。どこのところにもあ
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下田教育長 

 

 

矢野委員・羽田野委

員 

 

下田教育長 

 

る中学ギャップっていうのがあって、今までいい成績だった子達が中学になっ

て尻すぼみになっているような感じがする中学でのギャップがあるのかなと、

そこに少し課題として、中学に入っていっそう伸びるような分析をして対策を

打っていただきたいなと思います。 

 

はい。 

（矢野委員・羽田野委員）お二方は、よろしいですか。 

 

（「ありません」・「はい」の声） 

 

 

それでは、他にご意見・ご質問等ないようですので、次に移ります。 

 

 

 

○議事案件 

議案第４２号 平成３１年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第42号 の審議に入ります。 

この議案の説明及び審議内容等につきましては、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第1４条第７項の規定に基づき、非公開 秘密会としたいと

思います。よろしいでしょうか。 

 

（「はい、異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、教育次長、学校教育課長のみで審議しますので、他の課長等は

退席をお願いします。なお、学校教育課担当職員は臨席を認めます。それで

は、ここで一時休憩に入ります。 

 

(午後１時41分休憩) 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

 ～ 社会教育課長・学校給食共同調理場長・図書館長・歴史民俗資料館長 

・担当者退出 ～ 

 ～ 学校教育課長・学校教育課担当職員（後藤清憲 副主幹）入室 ～ 

（午後１時44分開議） 

（非公開・秘密会）開始 

※審査時は、教育次長、学校教育課長、学校教育課担当職員のみ臨席し

た。 

※審議結果は、審査対象者８名のうち、認定４名、不認定１名、保留なし、再

審査に伴う認定取消３名であった。 
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下田教育長 

 

（非公開・秘密会）終了 

（午後２時20分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

～ 学校教育課担当職員（後藤清憲 副主幹）退出 ～ 

～ 社会教育課長・担当者・入室 ～ 

（午後２時22分開議） 

それでは、開議します。 

 

 

 

７ その他 

下田教育長 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

 

 

 

下田教育長 

続きまして、その他 に入ります。 

 

続いて、その他 に入ります。まず、７月定例会時にて、資料提供をお

願いしていました件です。資料提供については、ご一読いただきという

ことでお願いしたいと思いますが、よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

・教科用図書採択に関して 

・いじめ対策委員会の概略について 

 

それでは、連絡調整に入らせていただきます。 

 

 

８ 連絡調整 

○ 令和元年９月定例会の日程調整について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

連絡調整についてですが、中体連新人戦のあいさつ会場の割り当ては、委員

の皆さん希望があれば、言ってください。 

 

======= （中体連新人戦のあいさつ会場の割り当て）協議・調整を行う ======== 

======= ※ 運動会・体育大会については別紙日程表にて確認 ======== 

 

市教委学校訪問について、お願いします。 

 

======= （市教委学校訪問日程について）協議・調整を行う ======== 

※学校は入れ替わる可能性有・委員全員が原則であるが、事情がある場合は除く。 

 

豊後大野市自治委員・市議会議員・市農業委員会委員・市教育委員会委員

合同研修会の出欠確認について、お願いします。 

 

======= 出欠確認を行う（委員全員参加確認） ======== 
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下田教育長 

 

衛本教育次長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

次回の日程について、提案を 教育次長 お願いします。 

 

９月定例会につきましては、９月２７日（金）午後１時30分から教育委員会室で

開催したいと考えています。ご協議をお願いします。 

 

======= 日程協議・調整を行う ======== 

 

次回、９月定例会につきましては、９月26日木曜日 午後１時30分からの開催

ということで、よろしくお願いします。（議案の状況によっては、時間を繰り上げ

て開催する可能性有） 

 

それでは、連絡調整を終わります。 

 

 

９ 閉会 

下田教育長 

 

 

 

それでは、これをもちまして、本日の日程は全て終了いたしました。 

令和元年８月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

 (午後２時34分閉会) 

 


